
 

15 DE JANEIRO 2024 
 

 Bom dia! Estávamos em Agosto 

de 1845. Um amigo de Miguel Rua 

conta-lhe que um padre organizou 

um Oratório no Refúgio Barolo. 

Intrigado com o caso, Miguel 

concorda em ir com o seu amigo a 

esse Oratório. Os dois são 

recebidos tão amigavelmente que 

Miguel fica surpreendido. É ali que Rua reconhece nesse padre o amigo 

D. Bosco que ele já tinha visto há algum tempo. É o mesmo Miguel Rua 

que conta como D. Bosco se aproximava e reabilitava os jovens mais 

difíceis: "ao encontrar [...] uma dúzia destes sujeitos [rapazes] que 

estavam [...] a divertir-se com piadas baixas e ofensivas para com as 

pessoas, [D. Bosco] parou junto deles e perguntando-lhes com 

amabilidade porque é que não iam trabalhar, responderam-lhe que 

nenhum patrão os queria. Então, ele convidou-os a ir ter com ele a sua 

casa, que ele cuidaria deles e arranjaria modo de aprenderem um 

ofício". 

- Com todo o gosto.  

- Podemos começar imediatamente.  

Dom Bosco ajoelhou-se e rezou uma Ave Maria. E docemente ensinou-o 

a fazer o sinal da cruz.  

(Pedrosa Ferreira, 70 dias com Dom Bosco)  



 
 

Sonha| Dom Bosco convencia os jovens de que o oratório 

era mais do que um orfanato. Era uma família, sob a 

direção de um pai amoroso. Para Dom Bosco um ambiente 

familiar saudável é um elemento importante na educação. 

Na nossa escola salesiana, como é que cada um de nós 

pode contribuir para sermos parte desta família?  

[fazer um breve momento de silêncio]  

Reza| Peçamos a Deus que a cada um de nós, educadores 

e alunos, possamos criar um ambiente sereno, uma 

comunidade de pessoas que na sua estrutura se pareça 

mesmo com uma família unida em Cristo. | Ave Maria… | 

Nossa Senhora Auxiliadora, nossa mãe e mestra, rogai 

por nós.   

 

 

 

 

 



 

16 DE JANEIRO 2024 

Bom dia! Eu tinha 13 anos e 

meu irmão 11 anos. Minha 

mãe morreu de cólera e meu 

pai estava muito doente com 

a mesma doença. Desde 

então, eu fiquei no Oratório 

de D. Bosco, onde ele e sua 

mãe me acolheram com 

amor. D. Bosco disse-me: "Lembra-te, Enria, que seremos sempre 

amigos, mas para isso precisas ser sempre bom e virtuoso"... D. Bosco 

foi para todos um verdadeiro pai. Junto a ele éramos felizes... E como 

um verdadeiro pai, não se poupa. Pela manhã era sempre o primeiro a 

estar na igreja. Em 1854, ο Inverno foi muito duro. A igreja estava tão 

fria que, às vezes, enquanto dizia missa... tinha as mãos de tal modo 

geladas que não conseguia segurar o cálice. E, no entanto, D. Bosco 

nunca se queixou, estava sempre alegre e bem-disposto, pensava mais 

em nós do que em si mesmo; quantas dificuldades devia suportar por 

nós e quantas humilhações porque a maior parte das vezes em que ele 

bateu à porta das casas dos ricos para pedir ajuda para os seus jovens, 

dirigiam-lhe palavras humilhantes e insultuosas...   

A 31 de Janeiro de 1888, D. Bosco morre de madrugada. Ao lado da sua 

cama está, entre outros, um salesiano de 47 anos, Pedro Enria.  

(Adapt. Claudio Russo, Encontros com Dom Bosco)  



 

Sonha| Dom Bosco dizia: “Os jovens não só devem ser 
amados como devem sentir que são amados”. O que 
significa isto? Significa que o amor se mostra através de 
ações. Pedro Enria via os sacrifícios que Dom Bosco fazia por 
amor aos jovens.  

 
Lembras-te de alguém que mostra amor por ti ou pelos 
teus colegas naquilo que faz?    

 
[fazer um breve momento de silêncio]  

 

Reza| Agradecemos a Deus por aquelas pessoas que nos fazem 

sentir amados e felizes. | Ave Maria… | São João Bosco, rogai 

por nós.   

 

 

 

 

 

 

 

 



 

17 DE JANEIRO 2024 
 

 

Bom dia! «Chamo-me João Bonetti. 
Estudo na primeira classe. Se Deus 
me aceitar, desejo consagrar-me 
um dia ao sacerdócio. Já trabalhei 
algum tempo no campo com o meu 
pai, mas não me parecia ser o meu 
destino. Ao exercer o ofício de 
sacristão, pude preparar-me para 
estudar. Parece-me que esta é a 

minha vocação. E desde que me dediquei a ela, encontro 
verdadeiramente a paz de coração». É a apresentação que João Bonetti 
faz de si mesmo a Dom Bosco.  
Um dia, enquanto está a limpar a igreja, Bonetti conhece Dom Bosco e 
entra no oratório. No último ano de estudo, Bonetti tem de decidir se vai 
para o seminário ou não:  
- Se procuro a minha tranquilidade, fico no oratório com Dom Bosco. Mas 
se escuto o coração, devo ir para o seminário. Será essa a vontade do 
Senhor? O melhor será falar disto com Dom Bosco. O sacerdote diz-lhe:  
- Por agora não te inquietes; rezemos e esperemos que o Senhor 
se manifeste melhor.  
A vida de Bonetti deu muitas voltas. Entrou no seminário, depois saiu e 
depois voltou para o oratório, ficando a ajudar Dom Bosco a cuidar dos 
jovens.  
Durante muitos anos foi responsável pelo Boletim Salesiano, uma revista 
com notícias sobre os salesianos, que ainda existe nos nossos dias.   

  (Adapt. Claudio Russo, Encontros com Dom Bosco)  



 

Sonha| Muitas vezes, não sabemos decidir o que fazer no 
futuro e acabamos por correr o risco de seguir caminhos 
errados. Dom Bosco aconselha-nos a rezar; a perguntar a 
Deus qual a melhor decisão a tomar e a esperar pela sua 
resposta. Quando tens dúvidas, o que costumas fazer? Já 
pensaste em pedir a ajuda de Deus?  

  
[fazer um breve momento de silêncio]  

 

REZA| Peçamos ajuda ao Espírito Santo para que nos ilumine 

e acompanhe nas melhores decisões para a nossa vida. | Pai 

nosso… | São João Bosco, rogai por nós.    

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

18 DE JANEIRO 2024 
 

Bom Dia. «Recordo como se 
fosse hoje mesmo a primeira 
vez que tive a sorte de me 
aproximar de D. Bosco na 
minha juventude. Tinha 
pouco mais de 10 anos. O 
bom padre estava no 
refeitório depois da refeição, 
sentado à mesa. Informou-se 
da minha história, falou-me 
com grande amabilidade; e 

daí nasceu uma grande amizade».  
Escreveu, já idoso, Filipe Rinaldi.  
O percurso de Filipe teve alguns percalços. Embora quisesse muito ser 
padre, Filipe abandonou o seminário, voltando para casa. Durante muito 
tempo deixou de rezar, de ir à missa, passou a ter amizades perigosas e 
até entrou em choque com o pároco da sua terra. Dois anos depois Dom 
Bosco procurou novamente Filipe. Durante uma longa conversa, o rapaz 
partilha com Dom Bosco o que o afastava de Deus. Dom Bosco 
encontrou-se várias vezes com ele; retomou com ele um diálogo 
profundo e, depois de sete anos, Filipe reconhece que a sua vida só tinha 
sentido com Deus.   
Filipe Rinaldi tornou-se o primeiro superior provincial de toda a obra 
salesiana de Espanha e Portugal, abrindo 19 casas em apenas 9 anos. 
Será também Reitor Maior da Congregação Salesiana.  
 

    (Adapt. Claudio Russo, Encontros com Dom Bosco)  



 

 
 

SONHA| Ao longo da vida surgem muitas dificuldades. Nem 

sempre nos apetece fazer algumas coisas ou surgem 

pessoas que nos tentam desviar do caminho certo. Mas 

temos de ser fortes, perseverantes, não desistir. Deus 

confirmará a nossa missão.   

 

 

REZA| Senhor Jesus, tu foste fiel à vontade de Deus apesar 

das dificuldades. Ajuda-nos a sermos perseverantes no 

caminho que tens para nós. | Ave Maria… | S. João Bosco, 

rogai por nós.   

  

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 



 

19 DE JANEIRO 2024 
 

BOM DIA! Costuma-se dizer que 

“os amigos são para as 

ocasiões”. Isto não podia estar 

mais errado. Viver dessa forma 

significava que os amigos são 

um bem material do qual eu 

faço uso apenas para meu 

proveito. Os amigos são para 

TODAS as ocasiões. E tão 

importante como isto é que os 

nossos amigos estão cá para 

nós, mas nós também devemos 

estar lá para eles. A nossa amizade com Jesus não deve ser diferente. Não 

devemos falar com Ele apenas para pedir coisas e coisas. Devemos escutar 

o que Ele precisa que façamos também. Jesus quer que também estejamos 

lá para Ele. Ele quer mesmo a nossa amizade verdadeira. A jovem Laura 

Vicuña foi um exemplo desta amizade com Jesus em todos os momentos. 

Uma das irmãs que acompanhou a sua vida, deixou este testemunho: «A 

Laura escolheu viver como amiga de Jesus. A forma como rezava reforçava 

a sua intimidade com Ele: experimentava a consciência de ser amada. Laura 

aceita o convite a viver com e como Jesus, não quer imitá-lo apenas nos 

gestos, mas quer assumir as suas atitudes, as suas escolhas…». 



 

 

 

 

SONHA|Quantas vezes espero que Jesus me faça favores e 

nem sequer me dou ao trabalho de O ir visitar ou de escutar 

o que me pede? HOJE VOU À IGREJA FAZER UMA VISITA A 

JESUS NO SACRÁRIO. 

 

REZA| Que Laura Vicuña a ter esta relação verdadeira com 

Cristo, para que eu tenha lugar para Ele no meu coração e o 

procure diariamente. Ave Maria… | Laura Vicuña, rogai por 

nós.  

 

 
 


